
Notre association a souvent donné des avis, fait des
propositions, sur les problèmes de circulation routière
dans notre village et hors de notre village.
La  majorité  municipale  ne  tient  évidemment  pas
compte  de l’avis des  associations,  comme elle tente
d’ignorer le fait que dix nouveaux élus de l’opposition
siègent aux conseils municipaux.
Circulation au Trincon, circulation rue du 8 Mai 1945
(c'est-à-dire l’axe principal de St Jean), les réunions de
concertation  se  suivent,  se  ressemblent.  M le  Maire
invite les commissions municipales concernées (c’est
bien), les riverains, (on choisit  le minimum,  c’est pas
bien) et puis…personne (c’est pas bien du tout !).

Pour nous, ces problèmes concernent  l’ensemble de
la population de St Jean.
C’est le sens de l’action coup de poing que nous avons
menée  le  28  Septembre.  Nous  avons  averti  les
habitants du bourg et des quartiers environnants qu’un
projet d’aménagement  de la rue du 8 Mai 1945 était
présenté par la mairie le 29 Septembre.
Au  lieu  d'exposer  son  projet  aux  quelques  XXX
riverains  invités,  la  majorité  municipale  s'est  trouvée
devant  YYY  concitoyens  qui  ont  montré  leur  intérêt
pour ce qui se passe dans notre village, ont apporté
leur  suggestions  ou  leur  objections,  et  attendent
maintenant  de  voir  comment  leur  avis  sera  pris  en
compte ! 

René BERGER
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NOM : 

PRENOM :

ADRESSE :

 JE VOUS SOUMETS CI-JOINT UN PROJET D'ARTICLE pour le prochain bulletin de l'association
T.S.V.P.

Adhésion individuelle 10 €  -   adhésion de soutien 15 €



Peut-on économiser sur la sécurité des enfants ? 
Au dessus de la crèche, la Caisse d'Allocations
Familiales a accordé une subvention importante
à la municipalité, afin d'aménager un local pour
le  Relais  d'Assistantes  Maternelles.  La
« Protection Maternelle et Infantile » a autorisé le
fonctionnement  la  première année  (2004-2005)
à  condition  de  corriger  certains  défauts,
entraînant  des  risques  pour  la  sécurité  des
enfants : une barrière devant un escalier (certes,
qui monte, mais que les bambins de 18 mois se
feraient une joie d'escalader !) et une protection
pour une plaque chauffante...   
Notre adjoint à l'enfance s'était engagé à ce que
cela soit réalisé pour le mois de juin 2005... mais
en cette rentrée, ce n'était toujours pas fait. 

Par ailleurs, le maire s'étant vanté d'avoir  « les
locaux  les  moins  chers  de  France » pour
accueillir  les  assistantes  maternelles,  certaines
personnes  de la CAF n'ont  pas apprécié  cette
déclaration tonitruante.  Et fin août, la fermeture
temporaire du local était annoncée, en attendant
que les améliorations soient apportées. 
Pendant  deux  semaines,  les  assistantes
maternelles  de  Saint  Jean  de  Moirans  ont  été
privées de temps collectif, ou devaient se replier
sur Moirans pour celles qui ont une voiture. Là-
bas,  elles  doivent  s'inscrire  car  elles  sont
beaucoup  trop nombreuses  à vouloir bénéficier
de  ce  service.  Quel  gâchis,  pour  des  locaux
qu'elles trouvent très agréable ... !

Françoise REY

Villas des Cordeliers : enfin une réunion...
Alors que la  vente des villas était  réalisée depuis  14  mois,  les habitants  ont  enfin  été  invités à
discuter avec la municipalité et SDH, et surtout à écouter les décisions qui avaient été prises. Et
encore... vendredi 5 août, à 10 heures ! Cela explique sans doute que seulement une petite moitié
des résidents se soit déplacée.
Hormis  la  date,  bien  mal  choisie,  nos  concitoyens  se  sont  surtout  plaint  de  l'augmentation  très
importante des charges, alors que le service est loin d'être à la hauteur. Ils ont évoqué l'éclairage et
les espaces verts qui ne sont pas entretenus  Le problème du stationnement a aussi été évoqué,
mais il aurait été intéressant alors d'inviter aussi les locataires des immeubles, largement concernés
par ce point.
Enfin, les propriétaires des villas garderont un très mauvais souvenir des promesses électorales de
certains, qui leur avaient annoncé un prix de 500 000 FF, bien en dessous du prix du marché, et  de
la somme bien plus raisonnable à laquelle la vente s'est finalement faite.

Vincent GENSBURGER
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Vous considérez qu’il est nécessaire d’aborder certains problèmes qui vous préoccupent : 

_
_
_

Vous avez des suggestions, des idées :
_
_

Ensemble pour St Jean 
41 square de la Gardine, 38430 St Jean de Moirans T.S.V.P.

Vie du village



Modification du POS
Le Plan d'Occupation des Sols (POS) va bientôt être modifié. Un cabinet d'étude a été choisi et il
travaille sur les directives du maire et  de son adjoint  à l'urbanisme. A ce jour,  personne ne sait
précisément  quels sont  les points qui  seront  modifiés  :  le  travail,  comme d'habitude,  est  fait  en
catimini !
Soyons vigilants : la modification du Plan d'Occupation des Sols va changer les règles d'urbanisme.
Quelles vont être les conséquences pour le développement de notre village  ?
Surveillons les panneaux d'affichage,  nous ne manquerons  pas de vous informer  dès que nous
aurons des indications.

Philippe NOE

Ambroisie
Originaire  d’Amérique  du  nord,  l’ambroisie  à
feuilles  d’armoise  (ambrosia  artemiifolia  L.)  est
apparue en France en 1865.
Son  implantation  en  Isère  est  ancienne  et  sa
présence  est  forte;  contrairement  à  d’autres
régions où elle reste stable, elle est en extension
chez nous.
Son  pollen  provoque  de  graves  allergies
respiratoires et  cutanées (fin  août,  septembre).
Selon les zones, 6 à 12 % de la population est
allergique au pollen d’ambroisie. Le nombre de
personnes  touchées risque de s’accroître si sa
prolifération se poursuit.
Il suffit de 5 grains de pollen par mètre cube d’air
pour que les symptômes apparaissent.  Un pied
d’ambroisie  de  taille  moyenne  peut  libérer
plusieurs millions de  grains  de pollen  par  jour.
Les graines restent viables pendant plus de 10
ans dans le sol.
Les membres de l’association, munis de gants,
se sont mobilisés cet été pour arracher les plants
repérés  dans  les  zones  où  ils  étaient  trop
nombreux pour qu’une seule personne puisse en
venir à bout.
Nous  avons  présenté  des  spécimens  de  la
plante, hermétiquement scellés, sur notre stand
lors  du  forum  des  associations  afin  qu’un
maximum  de  personnes  la  connaisse,  soit  à
même  de  la  supprimer  et  de  signaler  sa
présence. Tous les emplacements signalés ont
été  notés  sur  le  plan  de  Saint-Jean  et
l’information est transmise aux élus.

« CONSIDERANT  que  l  ambroisie  génère  des
nuisances  importantes  auprès de  la  population
et  constitue  un  risque  réel  pour  la  santé
publique »,  un arrêté préfectoral du 7 mars 2000
stipule  que  « les  propriétaires,  locataires,  (...)
sont  tenu  de  prévenir  la  pousse  des  plants
d’ambroisie,  de  nettoyer  et  entretenir  tous  les
lieux  où  pousse  l’ambroisie  (art.1). L’obligation
de  lutte  contre  l’ambroisie  est  également
imposée  aux  gestionnaires  des  domaines
publiques de l’état et des collectivités territoriales
(art.3).  L’élimination des plants d’ambroisie (...)
doit avoir lieu si possible avant la floraison et au
plus tard au 1er août de chaque année.  (art.6).
Tout  contrevenant  aux  dispositions  du  présent
arrêté sera passible de poursuites en application
du Code de la santé publique. En outre en cas
de  défaillance  des  occupants,  le  Maire  pourra
faire procéder à la destruction des plants au frais
des  intéressés  en  application  des  dispositions
des  articles  l  2212-1  et  L  22126-2  du  code
général des collectivités territoriales (art.7).

La  lutte  contre  l’ambroisie  est  l’affaire  de
tous  et  la  responsabilité  de  chacun  aussi
bien au plan individuel que collectif.
Pour ceux qui ne la connaissent pas encore ou
désirent plus d’information il existe de nombreux
sites  Internet.  Le  site  ambroisie.info
(http://www.ambroisie.info/pages/conn1.htm)  est
bien  construit  et  propose  quotidiennement  un
point sur le risque d’allergie dans la région. 

Anne BERTHELET
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Environnement



Il faut s’intéresser à nos poubelles.
 Le Pays Voironnais (CAPV) a engagé un vaste débat, courant 2005, pour la création d’un centre de
stockage des déchets ultimes (CSDU). Une concertation a eu lieu, interrompue lors de l’annonce des
20 sites potentiels retenus pour la poursuite des études.
Le nord du Voironnais s’est enflammé devant l’importance du nombre de lieux proposés sur son
territoire : 17 sur 20, dont 6 à La Bâtie Divisin, alors que 60 % de la population de l’agglomération se
concentre dans 8 communes du sud voironnais. Devant l’ampleur de la mobilisation « nordiste », la
CAPV a reculé, puis suspendu le processus du choix du site (cf. délibération du bureau de la CAPV
du 26/05/2005).
A ce jour la poursuite de la concertation avec les associations et les citoyens s’inscrit en amont, sur
les problèmes généraux de sensibilisation,  d’information,  d’action sur les déchets  en vue de les
réduire. La reprise des débats sur le choix du site ne viendra qu’ensuite, lorsque le conseil général
(département)  aura décidé de sa politique d’implantation  (cf.  débat  du 4 octobre 2005 au Grand
Angle).
La quasi  non représentation dans le débat actuel des  populations du sud de l’agglomération
pose problème. Désintérêt, mauvaise perception des problèmes et des enjeux, « satisfaction » de
voir l’implantation  s’éloigner  de son habitat,  information  insuffisante,  … ? Se préoccuper  de  nos
poubelles permet d’aborder de vastes sujets (incinération, recyclage, gestion des résidus industriels
et dangereux, mais aussi environnement, pollution, stockage, transports, effets de serre, climat, …).
Cela pose directement des questions sur notre mode de vie et des inflexions nécessaires si l’on ne
veut pas porter trop atteinte à notre belle planète.
Bien que remis à plus tard, le choix d’un site de stockage des déchets ultimes  (environ  30 %  des
60 000  Tonnes / an) est indispensable et le Voironnais se doit de souscrire à cette implantation. Ne
pas le faire serait irresponsable.
Il faut savoir que nous « produisons » 350 KG / an / personne de déchets collectés à notre domicile,
mais que cela ne représente  que la moitié de l’ensemble des déchets (gravats, emballages, produits
verts – taille de haies, branches, bois, plastiques, peinture, piles, déchets industriels, commerciaux,
dangereux), soit en moyenne environ 700 Kg / an / personne, avec une augmentation de 4 à 5 %
par an…
L’importance du problème nécessite que chacun d’entre nous s’interroge. Une participation active à
la réflexion des citoyens de la commune semble indispensable afin d’éviter, à terme, des surprises,
voire des incompréhensions (coûts, décisions imposées, localisation, contraintes,…).
La CAPV est  initiatrice  d’un programme de concertation  faisant  appel  aux citoyens.  Saisissons
cette opportunité pour affirmer notre esprit responsable au côté des élus.

---------------------
Pour mémoire et/ou information : un document annuel est rédigé par la CAPV (loi), la commission de
concertation citoyenne s’est fixée un plan de travail, des « portes ouvertes » ont lieu périodiquement
au Centre de La Buisse,…  Tous contacts sont à prendre à la CAPV : 04 76 93 17 71.
 
Notons que la plus grande décharge du département se situe au Bec de l’Echaillon (St Quentin
sur  Isère),  soit  à  moins  de  6  Km à vol  d’oiseau  de  la  commune,  et  qu’elle  est  gérée  par  une
entreprise privée...

Bernard TROULET
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N'oubliez pas : vendredi 25 novembre, à 20 heures (salle Honoré Berland)

Assemblée Générale de notre association !


